

# PROYECTOS CON VALOR

*Tres empresas explican sus iniciativas y resultados en RSE*

Texto **Martí Coma**

**C**afés Novell, KH Lloreda y DKV Seguros son tres ejemplos de empresas de tres sectores distintos que aplican la Responsabilidad Social Corporativa (RSC) –también conocida como Responsabilidad Social Empresarial (RSE) o simplemente como Responsabilidad

Corporativa (RC)–. Aunque la filosofía y forma de proceder es diferente en cada caso, todas consideran que la RSC les aporta un plus, tanto dentro como fuera de la compañía, que les permite diferenciarse de la competencia y, a medio y largo plazo, incrementar su competitividad. Una apuesta con valor de futuro a la que no piensan renunciar.

**JOSEP M. LLOREDA**, *presidente KH Lloreda*

*“Buscamos la armonía del equipo y con el entorno”*

KH Lloreda es una empresa familiar ubicada en Canovelles (Vallès Oriental), creada en 1949 y cuyo producto estrella es el desengrasante KH-7. La empresa lleva a cabo diferentes acciones de RSC, “aunque en ningún momento tomamos la decisión de abordar la RSC; son acciones que hemos implementado para buscar la armonía con el entorno y dentro del equipo”, destaca su presidente, Josep Maria Lloreda. Entre las acciones que realizan encontramos el servicio de guardería, que funciona desde hace más de diez años; la reutilización del 100% del agua que se utiliza durante el proceso productivo, y la búsqueda continua de un menor gramaje de los envases.

“Además, desde hace más de 20 años colaboramos con el mundo del deporte, con entidades sociales y sanitarias, y trabajan con nosotros siete personas con



Lloreda en la fábrica situada en Canovelles

discapacidad psíquica. Todo ello repercute en un buen clima laboral en la empresa y en ser conscientes de la realización del trabajo bien hecho”, añade.

La empresa escoge a proveedores con una sensibilidad especial hacia la RSC, y está trabajando para implementar acciones para lograr una empresa más saludable y fomentar buenos hábitos en el trabajo, “como programas para dejar de fumar, fruta ecológica en el comedor y en breve tendremos un fisioterapeuta”, anuncia Lloreda.